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Christophe BARBARA (APT, MS ACTERRA 2011) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/christophe-barbara-5446422a

Expert en Ingénierie et Droit de l’Environnement et de l’Urbanisme et titulaire du MS ACTERRA
d’AgroParisTech, mon parcours professionnel s’est construit autour de 2 axes :
- L’expertise technique, juridique et opérationnelle en urbanisme, stratégie territoriale et 

environnementale au service des collectivités et des acteurs locaux. J’ai exercé les fonctions 
de Directeur territorial dans plusieurs collectivités pendant 8 ans sur ces thématiques. 
J’exerce aujourd’hui depuis 7 ans en tant que Directeur d’études et Ingénieur-Conseil 
auprès de ces mêmes acteurs. J’ai également eu l’opportunité d’être Maire-Adjoint sans 
étiquette dans une petite commune de l’Essonne pendant 12 ans en charge de ces sujets. 

- La pédagogie et l’accompagnement des étudiants. Je conçois et interviens dans plusieurs 
formations au sein d’AgroParisTech et plusieurs Universités et Grandes Ecoles depuis plus 
de 10 ans

Etant actif depuis ma diplomation au sein d’AgroParisTech 
aussi bien en tant qu’intervenant que concepteur 
pédagogique, intégrer le CA de l’association serait une bonne 
continuité de mon engagement. 
Participer à la gouvernance de l’association, accompagner les 
étudiants et diplômés, contribuer aux évolutions 
d’AgroParisTech et rencontrer d’autres diplômés sont autant 
de raisons motivant ma candidature au CA. 

Mon expertise dans mes différents domaines d’activités liées 
aux débouchées des formations d’AgroParisTech
Ma connaissance des acteurs territoriaux, institutionnels et 
ceux du monde la formation et de l’enseignement supérieur. 
Ma vision et mes compétences en conception pédagogique au 
service des étudiants et de l’école
Mon écoute, mon énergie et ma grande motivation à
participer activement aux activités de l’association et à son
rayonnement. 3

https://www.linkedin.com/in/christophe-barbara-5446422a


AGATHE BENVENUTI (AgroParisTech, PG09) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Cliquez ici pour consulter mon profil LinkedIN

Diplômée de la dernière promotion INA PG (PG09) avant la fusion des cursus avec l’ENSIA (Massy)
et l’ENGREF (Nancy), et spécialisée en conception et développement de produits agro-
alimentaire, j’ai eu la chance d’étudier à la fois à Grignon, à Claude Bernard et à Massy, sans
nostalgie car j’ai déjà eu l’honneur de visiter le campus de SACLAY en participant au programme
de Projets Professionnels des élèves de 1ère année.
Après un détour par les Etats-Unis et l’Australie, j’ai mis la main à la pâte et j’ai plongé en R&D
dans le monde des biscuits chez Mondelez International. Je peux ainsi mettre à profit mon sens
de l’organisation et mes compétences techniques et scientifiques pour réfléchir et développer ou
réinventer les biscuits de demain.

Après plusieurs années de réflexion, j’ai enfin décidé prendre un rôle 
plus actif dans la communauté des agros. J’ai à cœur d’activer les liens 
intergénérationnels, de créer de l’ébullition autour de projets 
novateurs et de faire connaitre et rayonner les diversités et expertises 
de notre communauté d’ingénieur.e.s.

APTA a été un soutien tout au long de ma carrière et je souhaite à mon 
tour prendre le relais pour faire vivre l’association et ses valeurs. 

Soutenir le service carrière et faire connaître les métiers de l’industrie 
agroalimentaire sera mon engagement.

Je suis impatiente de mettre mes connaissances du monde de l’industrie et de 
l’entreprise au service de la communauté agro. En tant qu’administratrice, je 
contribuerai à renforcer les réseaux et les connexions entre toutes les 
diversités de profils et à stimuler la réflexion collective. Je souhaite apporter 
mon enthousiasme, mon énergie et mon temps pour relever les défis actuels 
et à venir tous ensemble. Je travaille sur le plateau de Saclay et je pourrai 
donc me rendre facilement sur le campus ! 

Mon objectif est de faire de l’association une véritable force de proposition 
utile à tous pour développer les actions de networking. 
Nous avons besoin d’un maximum de liens avec les cabinets de recrutement 
et les réseaux de dirigeants pour placer des Agros à la tête des entreprises et 
ainsi piloter la transition ! 4

https://www.linkedin.com/in/agathe-benvenuti-5b707339


Nicolas BERTHOMÉ (AgroParisTech, 2016) Pour en savoir plus sur mes
expériences et engagements :

https://www.linkedin.com/in/nicolasberthome/

MON PARCOURS 
✓ Depuis sept. 2021 : Consultant senior Climat & Biodiversité pour le secteur Agro (stratégies de décarbonation et de régénération de la biodiversité

pour le privé ou les politiques françaises et européennes) | Co-lead du groupe d’experts internes en énergie et carbone tous secteurs confondus

✓ Depuis déc. 2019 : Conférencier, animateur et membre de jurys sur la RSE | Intervenant en 3A sur les stratégies durables d’entreprises

✓ Déc. 2020 - Janv. 2023 : Leader et fondateur de la communauté des Agros de Time for the Planet® (organisation d’évènements pour 160
membres, représentation du groupe auprès d'écoles d'ingénieurs, d'entreprises et de pouvoirs publics, vulgarisation scientifique)

✓ Janv. 2020 - Août 2021 : Consultant pour cadrer et piloter de grands projets de transformation d’entreprises (mission principale en finance)

✓ Août 2017 - Déc. 2019 : Apprenti Market Manager grandes cultures agroécologiques (audits de production, optimisation de la supply chain)

✓ Janv. 2017 - Janv. 2018 : Responsable du pôle qualité de la Junior-Entreprise de l’Agro (ASE) (équipe de 5 personnes)

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
En tant qu'Agros, nous portons des enjeux prioritaires pour prendre le chemin d’une
société plus juste, désirable et sereine. Ma motivation principale est simple : travailler à ce
que nulle part dans les sphères publiques ou privées ne soit abordées les thématiques
d’alimentation durable, de gestion des écosystèmes ou de santé humaine sans une
représentation juste des AgroParis !

Fier et reconnaissant de notre famille Agro, j’ai le plaisir d’avoir déjà intégré il y a plusieurs
mois deux Groupes de Travail d’AgroParisTech Alumni, en apportant compétences, temps
et énergie pour :
1/ commencer à définir un plan d’actions pour la dynamisation de notre association qui doit
être, dès demain, un outil plus puissant pour faire rayonner et accompagner chaque
membre de notre communauté
2/ travailler à réunir les Agros autour de la question de l’avenir de Grignon, qui doit
rapidement et pleinement devenir un outil au service de l’utilité publique

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER
Je m’engage à mettre quotidiennement temps, énergie et compétences au service de notre
communauté, en menant avec le CA élu, les salariés et bénévoles, quatre chantiers
prioritaires :
1/ la construction d’une vision claire qui réponde à vos attentes, notamment exprimées
dans un questionnaire ayant récolté plus de 500 réponses*
2/ la matérialisation de cette vision dans une feuille de route pilotable, impliquant le
maximum de membres de notre communauté, le tout en lien étroit avec l’Ecole et la
Fondation AgroParisTech
3/ plus personnellement, rencontrer pouvoirs publics, entreprises et autres associations
d’Alumni pour que nulle part les AgroParis ne soient sous-représentés lorsqu’il s’agit
d’adresser nos thématiques
4/ la multiplication des moments de convivialité, entre toutes les générations et pas
seulement à Paris, afin de faire de notre communauté un réseau soudé, dynamique et
visible

Partir de vos attentes pour unir l’ensemble des Agros autour d’une vision claire et d’une feuille de route pilotable
Défendre nos valeurs et nos compétences pour que partout les AgroParis aient la place qu’ils méritent

*questionnaire construit et envoyé ces dernières semaines avec mes camarades Yacine
Kabeche et Frédéric Ronteix, dont vous trouverez les principaux résultats >>ICI<<
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https://www.linkedin.com/in/nicolasberthome/
https://www.linkedin.com/in/nicolasberthome/
https://1drv.ms/b/s!ApnImBfAFUjigaNMyKTJ5PEdigi6kA?e=h9nNtX


Marie-Christine de Cidrac – AgroParisTech PG 86
MON PARCOURS
Expériences diversifiées et enrichissantes: 
• D e puis  2011 : S o de xo , se cteur de s  se rv ice s  sur de s  res po n s a bilités  va rié e s  : Innovation – Alimentation –

Restauration - Transformations des organisations – QHSE - Gestion de Projets - Communication
• 1 4 an s  d’e xpe rtise  da n s  le se cteu r agro-alimentaire et M a rke ting  B2C  & B2B   
• 1 0 an s  d’e xpé rie n ce s  à l’international : E u ro pe  et A m é rique  du  S ud
• U n e  double formation : Ing é n ie ur A g ro no m e  A gro P a risTe ch  & M a s tere  S pé cia lisé  en M a rke ting  de  l’E S S E C .

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
• U n e  en v ie  de  contribuer pour les nouvelles générations d’A g ro ,  

po ur répondre aux enjeux de demain et sa vo ir s ’a jus ter,  tout en  
capitalisant sur nos points forts

• M o n so u ha it de  pa rticipe r au  rayonnement de l’école  
• M o n env ie  de  rejo indre  un e  équipe  en g a g é e  au  se rv ice  de  

l’A g ro  et de  faire  pa rtie de  ce  collectif
• U n e  en v ie  de  m’investir dans l’école

et dé s o rm a is ,  j’a i plus  de  tem ps ,  me s  en fants étant en  étude s  
su pé rie ure s

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER
• M o n enthousiasme et mo n en v ie  de  faire  av a n ce r les  su je ts
• M a co nn a is s a n ce de  l’entreprise ,  de s  besoins et évolutions à ve n ir et 

do n c à anticipe r su r no s  do m a ine s  d’a ctivités  
• M o n expertise sur de s  do m a ine s  dive rs ifiés  autou r de  l’agro-

alimentaire
• M a ca pa cité à trava ille r en  équipe  plu ridis cip lina ire  en  se  ba s a nt sur 

l’inte llige nce  co llective   
• Mon ouverture sur le monde, sur les nouvelles générations, sur les 

nouvelles technologies, …

… Et une envie de poursuivre cet engagement au CA que j’ai rejoins en 2020 
et l’opportunité d’engager de nouveaux challenges 

au service d'AgroParisTech 6

http://www.linkedin.com/in/marie-christine-d-28545a4


MARTIN DE LÉPINAU (APT 17) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Formation agro complétée par le suivi d’un MBA en entrepreneuriat et innovation et d’un master en
gestion d’organisations à but non-lucratif à Jérusalem. Ancien consultant en stratégie et
transformation au service de grands groupes industriels, impliqué dans les sujets de durabilité.
Ancien responsable de la maison Lazare de Valence, qui anime et développe des colocations
solidaires entre jeunes actifs et sans-abris (partageant, avec ma famille, mon quotidien avec des
hommes de la rue). Responsable grands comptes et relations collectivités chez Treeseve, qui
renature des terrains abandonnés en urbain et péri-urbain, en France.
Engagé continuellement depuis une dizaine d’années dans des associations à impact social et/ou 
environnemental. Animateur des fresques du climat et de la biodiversité.

Les grands défis de ce siècle sont complexes et liés au vivant et à
l’environnement. Les agros, formés à ces disciplines, ont par ailleurs une
capacité étonnante à s’emparer rapidement de nombreux sujets, en les
traitant avec la rigueur de l’ingénieur, et par une approche systémique
indispensable.
Qui donc est mieux armé que les agros pour contribuer à les relever ?

Unissons nos forces pour prendre notre juste place d’acteur clé des 
transitions écologique, agricole et alimentaire : 
https://www.agrospourlestransitions.fr

• Ma polyvalence.
• Les méthodes, outils et bonnes pratiques que les 

consultants gardent à vie.
• Mon expérience du monde associatif, à tous niveaux. 

Dans 10 assos différentes, j’ai été : Bénévole, membre du 
CA, président, fondateur.

• Ma connaissance des sujets climat, biodiversité et 
adaptation.

• Ma soif de laisser à mes enfants que j’aime tant un 
monde beau, juste et bon. 7

https://www.linkedin.com/in/martin-de-l%C3%A9pinau/
https://agrospourlestransitions.fr/
https://www.agrospourlestransitions.fr/


DELPHINE DE MARCELLUS (AgroParisTech, 2018) 
MON PARCOURS 

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Delphine de Marcellus | LinkedIn

❖ CPGE au Lycée St Geneviève
❖ AgroParisTech, (Promo 2018) Dominante AgroAlimentaire,

Spécialité Conception et Développement de Produit
❖ Stages variés : SIAO 92, Audit financier chez EY, Qualité chez

Guerlain
❖ Membre du pôle Alumni du BDE en 2019
❖ Aujourd’hui, consultante chez EY (CCAS)

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
Ancienne membre du pôle Alumni du BDE (2019), je 
souhaite m’investir dans l’association, pour faire vivre 
et connaître le réseau Agro. 
Je souhaite également participer au développement et 
à la promotion de l’association, notamment sur 
l’accompagnement des jeunes diplômés. En effet, le 
réseau Agro devrait être le premier soutien dans la 
recherche de talents et d’emplois.

• Le regard neuf d’une jeune diplômée
• Une meilleure identification des besoins en matière

d’accompagnement.
• Dynamisme
• Curiosité et Ouverture
• Esprit d’entreprise et volonté de faire naître des

projets
• Envie de développer le réseau Agro 8

https://www.linkedin.com/in/delphinedemarcellus/


Caterine Deschamps (PG 96) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

🌱En 20 ans de service au sein de la filière agricole, de l’amont à l’aval, du local à l’international, de la 
R&D à la communication;  
En tant que salariée d’instituts techniques, de coopératives, d’associations, indépendante ou membre 
de comité de direction et de conseil d’administration;  
J’ai œuvré pour le développement de pratiques agricoles innovantes qui améliorent la préservation 
de l’environnement et la mise en place de filières de qualité. 
Toujours curieuse et aimant les nouveaux challenges, j’ai suivi plus de 150 jours de formations dans de 
multiples domaines (management, gestion de projet, facilitation, finance, développement 
personnel…) et voyagé dans près de 40 pays. 

📌Faire connaître et reconnaître les compétences et l’expertise des 
agros dans leur diversité et leur complémentarité, notamment pour 
adresser des sujets de manière systémique.
📌Développer et renforcer les liens avec l’école et les étudiants et 
donner envie de s’investir dans l’alumni.   
📌Accélérer les nécessaires transitions agricoles et alimentaires en 
rassemblant autour de ces enjeux.  

🍀C’est pourquoi j’ai rejoint la mobilisation des Agros pour les 
transitions  https://www.agrospourlestransitions.fr

💠 Ma connaissance approfondie de l’écosystème agricole et de la 
filière céréalière. 
💠 Mon expertise et ma sensibilité sur les sujets de la transition 
agricole et alimentaire. 
💠 Mes expériences en facilitation pour apporter des méthodes de 
travail efficaces et collaboratives. 
💠 Mes qualités d’écoute, mon énergie et mes convictions. 

9

https://www.linkedin.com/in/caterine-deschamps/
https://agrospourlestransitions.fr/
https://www.agrospourlestransitions.fr


Hugo Dupuis (AgroParisTech, 2016) 
Pour en savoir plus sur mes

expériences et engagements :
Hugo Dupuis | LinkedIn

MON PARCOURS 
- Consultant Indépendant : Consultant en stratégie R&D et industrie – 2022-2023
- Umiami : Co-fondateur et Directeur Scientifique (40 ETP à mon départ) – 2019-2022
- Danone : Manager de Portfolio Européen (Produits laitiers et Plant-Based) – 2019
- CréaDrinks : Responsable R&D en start-up de prestation de service – 2016 - 2018

- AgroParisTech : Cursus ingénieur spécialisation Conception et Développement de Produits (CDP)
- Deux premières années d’études en cursus apprenti. Forte implication dans la communauté apprentie
- Membre du bureau des sports, du l’UDE Paris-Massy, Président de la Sieste à Massy, et d’AgroVéloCity

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
Pendant tout mon parcours universitaire, je me suis impliqué dans la création de
lien, notamment au niveau de la communauté apprentie, que j’ai représenté
pendant mes deux premières années. Très impliqué dans le parcours associatif
de l’école, j’ai toujours souhaité prendre part à la vie de l’école et au
développement personnel et professionnel des étudiants. J’ai également pris à
cœur de contribuer à l’attractivité du campus de Massy, en m’engageant pour que
le campus soit représenté autant que les autres campus dans la vie étudiante.

AgroParisTech a joué un rôle structurant dans ma vie et a nettement contribué à
mon épanouissement personnel (rencontres, associations, césure, évènements, ...)
et professionnel (apprentissage, réseau, financement de ma première start-up, …),
m’a inculqué des valeurs de références tels que l’engagement, le partage et
l’impact : je souhaite que cet engagement perdure au fil des générations
d’étudiants en fédérant étudiants et anciens étudiants autour de ces dernières.

Fier de faire partie des la communauté AgroParisTech, je souhaite maintenant
rendre la pareille à l’école en partageant ma motivation et ma bienveillance au
service de son l’organisation de sa communauté Alumni.

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER
Fort de diverses expériences professionnelles, en start-up notamment, j’ai
développé de solides compétences en gestion et organisation de projets
que je souhaite mettre à profit dans l’organisation d’évènements pour la
communauté. J’ai appris à identifier des problématiques et à trouver des
solutions frugales pour y répondre efficacement.

Ayant interagi avec différentes universités européennes pour y coordonner
des travaux de recherche, j’ai découvert de nombreuses bonnes pratiques et
idées d’outils qui serviront à l’animation et à l’organisation de la communauté
et qui contribueront à l’image d’excellence d’AgroParisTech dans le monde
politique et professionnel.

Très actif dans la communauté start-up agro/agri, je souhaite contribuer à
son développement via le réseau alumni en poussant les étudiants à s’engager
dans la création de sociétés à impact via des évènements et mentorats. Porté
sur les relations humaines, je dispose d’une bonne capacité à identifier des
interlocuteurs clés et à les solliciter/mettre en relation pour aider ma
communauté.

Contribuer à fédérer les Alumni AgroParisTech autour des valeurs qui caractérisent notre communauté : le partage, l’engagement et l’impact

PROFESSIONNEL :

ACADEMIQUE :

10
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Erika Eliazord (AgroParisTech, promo 2018)

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/erika-eliazord/

Diplômée d’AgroParisTech et X-HEC Entrepreneurs, j’ai compris l’importance d’avoir un réseau 
au travers de mes différentes expériences professionnelles et académiques. C’est pourquoi, je 
me suis engagée au sein de la communauté Agro en prenant le poste de présidente du 
groupe professionnel Agro Entrepreneur en janvier 2023, co-leadé avec Nicolas Viard, afin de 
redynamiser ce réseau. Au cours de ma scolarité à AgroParisTech, j’ai pu m’engager dans de 
nombreuses associations afin de contribuer au développement et animation de la vie 
étudiante (BDE, JE ASE, groupe de travail Paris-Saclay) et aujourd’hui je souhaite continuer à 
construire cette vision en intégrant le conseil d’administration d’APTA.

• Un regard nouveau sur les prises décisions et orientation 
d’APTA

• Un investissement concret et participatif durant ce mandat
• Mon dynamisme et ma créativité 
• Fédérer et promouvoir APTA auprès des nouvelles générations

• M’engager dans une cause qui me tient à cœur afin de continuer 

à contribuer au rayonnement de notre école

• Participer au positionnement et enjeux d’APTA à venir 

• Être porte-parole des jeunes générations

11
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MAXIME ENGLER (AgroParisTech, 2013) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

2013 – 2018 : AgroParisTech | Spécialisation Elevages et Filières Durables et Innovantes

2018 – 2021 : Responsable de Production | OSO Les Gambas de L’Ankaranana (ferme de 
crevettes BIO) | Madagascar

2021 – 2023 : Acheteur Crevettes & Crustacés | Prosol (Grand Frais) | Lyon

• Le réseau Alumni m’a beaucoup aidé dans la
construction de ma carrière, et je veux à mon tour aider
les autres Alumni et aider le réseau à se développer

• Participer activement à animer la communauté : Alumni
et étudiants d’AgroParisTech

• Porter les valeurs de l’école et participer à son
rayonnement

• Vision d’un expatrié

• Enthousiasme, bonne humeur et créativité

• Organisation et rigueur

• Gestion de projets

https://www.linkedin.com/in/maxime-engler
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Jean-Marc Estavoyer (PG 85) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/jeanmarcestavoyer/?locale=fr_FR

◊ Renforcer la visibilité des alumni dans leur diversité. Au-delà du 
secteur Agri-Agro et l’environnement, valoriser aussi leurs compétences 
dans la santé, l’international, l’économie, le digital,…

◊ Contribuer à la dynamique du réseau AgroParisTech alumni. 
Rapprocher de l’association les agros en activité dans l’entreprise
Objectif : retour d’expérience, partenariat recrutement, mécénat,…

◊ Développer les services mutualisés au sein de la fédération Uniagro. 
Elargir les collaborations avec d’autres grandes écoles ou institutions, 
mais également avec les entreprises.

POUR APPORTER SENS, CONCRET ET EXEMPLARITE A NOS ACTIONS
➢ Expérience de l’animation du réseau Agros Dirigeants (membre depuis 
2005) : ateliers d’échange d’expérience, événements, projets collaboratifs
➢ Réseau diversifié de contacts, notamment dans l’agroalimentaire : 
analystes consommation, experts production, fournisseurs / prestataires, …
➢ Motivation pour la « fertilisation croisée » entre métiers, profils, seniors 
et jeunes. Compétence du management de projets interdisciplinaires
➢ Intérêt pour la communication positive, mettant en avant les actions de 
citoyens engagés, un marketing forcément omnicanal aujourd’hui
➢ Valeurs de partage et d’entraide, sans barrière ni frontière à priori

. Consultant indépendant depuis 2022 : stratégie B2B, management qualité en IAA

. Gestion de business : prestations B2B Food en environnement international 

ECOLAB F&B Europe | Portefeuille de clients grands comptes

SGS Agri-Food |Activité inspection pour le négoce de grains

. Management de centre de profit chez SOUFFLET (usine maïserie à Strasbourg) et 

ROULLIER (filiale Hypred en Allemagne)

. Développement de marchés dans le secteur des ingrédients (préparations de fruits) : 

Business Development chez AGRANA Fruit, auparavant chez SIAS France - Pernod Ricard
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Laurent FLEURY (PG93) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Laurent FLEURY | LinkedIn

10 ans dans les métiers de l’Environnement (valorisation des déchets
organiques en agriculture), 15 ans dans les métiers des Services à
l’Energie (performance énergétique, énergies renouvelables)

Entrepreneur dans l’âme, j’ai créé et dirigé plusieurs sociétés et j’ai été
pendant 6 ans directeur de la Stratégie et du M&A pour un groupe coté
au CAC40 avec un périmètre mondial d’action

Devenir acteur pour mon école et favoriser la
transmission du savoir et de l’expérience

Contribuer à rendre le réseaux des Agros plus fort, plus
actif et plus résilient

Apporter mon expérience professionnelle des marchés
de l’Energie et de l’Environnement aujourd’hui au
cœur des enjeux sociétaux (préservation de la
ressource, impact carbone…)

Apporter mon expérience d’administrateur
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Véronique FONTAINE-HEIM (INAPG, 84) 

MON PARCOURS 

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/veronique-fontaine-heim-directeur-general

Depuis plus de 30 ans dans l’agro-alimentaire, j’ai eu la chance d’acquérir 
mon expérience dans des fonctions variées (audit, contrôle de gestion, 
industrie, qualité, environnement et RSE) dans des grands groupes 
multinationaux ( Nestlé, Sysco), dans une entreprise française 
(Intermarché) et dans des coopératives ( SODIAAL et Vivescia). Je 
m’investie aussi au sein d’association sportive (équitation) mais aussi de 
Gif en transition.

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
Visibilité des Agro : nous avons une légitimité sur les 
sujets liés au vivant et sur les enjeux de transition 
agricoles et agroalimentaires. Cette expérience, je 
souhaite la mettre à disposition des élèves et alumni. 
Partager mes connaissances et mon réseau : Mon 
parcours diversifié m’a permis de rencontrer beaucoup 
de monde. J’ai envie de partager mon réseau avec le 
collectif.

Ma connaissance du monde Agro-alimentaire et 
agricole
Ma connaissance de la RSE et de l’impact de 
l’agriculture dans la transition
Ma capacité à communiquer et mon réseau dans 
l’industrie alimentaire et agricole
Mon envie d’aider les autres et la solidarité concrète 
avec les jeunes et moins jeunes 15



Benoît Fortineau PG 89 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

www.linkedin.com/in/bfortineau

A la sortie de l’agro, j’ai travaillé au sein d’entreprises d’agro-fournitures à l’international (Corée 

du Sud, Vietnam, Allemagne, France, Chili) pendant 15 ans avec des postes de chef produit, 

directeur commercial et directeur général. 

J’ai pu aborder l’agronomie et la diversité des cultures (riz, maïs, maraîchage, prairies) ainsi 

que la partie business, finance et RH qui sont fondamentales en gestion d’entreprise.

Depuis 15 ans, je suis un consultant indépendant spécialisé en biotech et en agro-business 

(basé en Bretagne puis Cambridge puis Paris). Ma compétence est orientée « business-

development » souvent auprès de PME et de start-up. J’ai accompagné des entreprises de 

biostimulants, de santé vétérinaires, de semence mais aussi d’agroalimentaire.

J’ai coordonné, lorsque j’habitais à St Malo, l’animation mensuelle du club « Coaching/CV » 

d’AgroBreizh. A Cambridge, j’ai officié en tant que Mentor d’un programme MBA de l’Université.

Je suis un Agro heureux d’avoir fait l’Agro. 

J’ai trouvé dans la formation des ressources et des 

positionnements intéressants. Mais la formation ne fait 

pas tout. Le réseautage (comme le disent les canadiens) 

est un élément essentiel de la gestion de carrière de nos 

jours. 

Je suis maintenant basé à Paris et je suis donc disponible 

pour m’engager auprès de notre association.

Enfin, je pense que j’ai une responsabilité vis-à-vis de nos 

jeunes diplômés de leur donner un appui pour qu’ils 

puissent prendre leur rôle dans le monde de demain.

En premier lieu, j’apporte de l’enthousiasme et de la 

bonne humeur. Je suis une personne positive.

Ensuite, mes expériences dans des cultures et pays 

divers et auprès de beaucoup d’entreprises m’ont donné 

la conviction qu’il n’y a pas de solution unique ou miracle. 

J’apporte une vision systémique et synthétique que 

j’avais déjà initié à l’agro en spécialisation « Gestion du 

Vivant et Stratégie Patrimoniale ».

J’apporte aussi la connaissance des multinationales, mais 

aussi des start-up, de l’entreprenariat et du conseil.

Je fais aussi de très bons comptes-rendus de réunion ! 16



Consultante Junior – Environnement et développement durable, déchets
Goodwill-Management · CDI (depuis 01/03/2023)

Chargée de projet Sciences participatives pour la Caractérisation des débris marins
The SeaCleaners · Stage (6 mois)

Assistante Chargée de développement Nouveaux projets éoliens
Nordex France SAS · Stage (6 mois)

Assistante au Délégué-Adjoint à la Mer et au Littoral
Ministère de la Mer · Stage

Mathilde FRADIN (AgroParisTech, 2018 ) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Mathilde Fradin | LinkedIn

- Agir pour faire évoluer l’école, et notamment les 
enseignements

- Être active et m’engager dans la communauté des 
Agros (rendre ce que l’on m’a donné)

- Faire vivre le réseau

- Des idées pour l’école, surtout en étant toute jeune diplômée
- De la passion
- Très bonne écoute
- Très bonne rédaction
- Aisance à l’oral
- Ma jeunesse ! ;) 17
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Cyril GOMEL (PG 97, ENGREF 01) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Passionné de territoires, de ruralité et d’environnement, profondément engagé pour
l’intérêt collectif, j’ai œuvré 20 ans comme cadre dirigeant dans le public : ministères
(agriculture, écologie, territoires), services de l'État, établissements publics, collectivités.
J’ai ensuite travaillé à l’interface public – privé dans l’innovation et retrouvé avec plaisir
beaucoup d’agros. Inspiré par l’entrepreneuriat, j’ai ensuite créé mon activité associant
expertise publique au niveau national et conseil freelance, à la fois stratégique et
opérationnel, autour de valeurs clés : bienveillance, jeu collectif et intégrité.

Fidèle à AgroParisTech qui m’a formée (accueil de
stagiaires, intervenant régulier en formations pour APT,
mobilisé pour Grignon…), conscient de faire partie de la
grande communauté des ingénieurs du vivant, je souhaite
soutenir les activités actuelles de notre Alumni et
contribuer à exprimer le rôle sociétal des agros
aujourd’hui : https://www.agrospourlestransitions.fr

★ Ma double culture public-privé et les réseaux
associés (institutions, enseignement supérieur,
recherche, innovation, territoires, autres Alumni…)

★ Des idées pour renforcer notre Alumni par de
nouvelles ressources, de nouveaux services

★ L’expérience de la gestion associative
★ De l’engagement et de l’ouverture d’esprit !

linkedin.com/in/profil-cyril-gomel
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Anne Gouyon, INA-PG 83, Doct INA-PG 95
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR ME RE-PRESENTER AU CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/annegouyon/

Engagée dès l'Agro pour un développement
durable, j'ai travaillé en tant que chargée de
recherches au CIRAD, puis avec ma propre
entreprise et des ONGs pour évaluer l'impact de
projets de développement publics et privés,
notamment en agroforesterie en Asie, Afrique et
Amérique latine. J'ai participé à plusieurs fonds
d'investissements et fondations et écrit des
ouvrages comme Réparer la planète, la révolution
de l'Economie positive (Lattès, 2008, 15 000 ex.)

• Administratrice et présidente depuis décembre 2020, j'ai impulsé 
un renouveau vers plus de solidarité, d'ouverture et de réponse 
aux enjeux sociétaux, en travaillant au plus près de l'Ecole, sa 
Fondation, ses étudiants et notre Maison des Ingénieurs 
agronomes.

• Je suis impliquée dans la sauvegarde de Grignon, avec le groupe de 
travail des Alumni et de l'ancien directeur de l'Ecole, et j'ai obtenu 
que la Fondation puisse s'engage sur ce dossier avec toutes les 
parties prenantes, notamment l'association Grignon 2000.

• Une connaissance et une expérience du 
fonctionnement de notre association

• Des relations de confiance nouées avec nos principaux 
partenaires (Ecole, Fondation, MIA)

• Un dynamisme à toute épreuve, une dose de créativité, 
et de plus en plus d'écoute

• Un engagement sociétal avéré, récompensé par le titre 
de Chevalier de l'Ordre National du mérite

• Un humour très personnel qui aide à prendre du recul !

Serial entrepreneure, j'ai aussi cocréé BeCitizen,
société de conseil en Économie Positive, et
plusieurs associations dont un projet d'éducation à
l'environnement qui m'a amenée à être agricultrice
dans le Gers jusqu'en 2017.
Avec une double formation en psychologie clinique,
je partage mon temps entre un cabinet de thérapies
systémiques, le montage de projets de formation
pour la transition socio-environnementale, et bien
sûr ma famille et celle des Agros.
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AYMERIC GUIDOUX (AgroParisTech, 2014) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Diplôme d’agro et master EDDEE en poche, j’ai intégré le département de
recherche en économie de l’École Polytechnique, à Saclay. Intéressé de longue
date par les thématiques de développement durable et de RSE, j’y ai conduit des
travaux de recherche pour mesurer l’impact de la gouvernance sur les
performances environnementales et sociales des entreprises. J’ai été heureux de
montrer que « non, les quotas de femmes ne nuisent pas aux performances ».

Je travaille aujourd’hui au ministère des finances. Que ce soit à l’Agro ou après,
mon engagement associatif a toujours été fort.

Je suis convaincu que notre association des alumni est forte,
et le restera tant qu’elle aura un conseil d’administration à
notre image, riche de différentes générations, parcours
professionnels et parcours de vie.

Très attaché à cette diversité, ce sera pour moi un plaisir de
faire vivre notre communauté en réfléchissant à des projets
qui mettent à l’honneur les parcours d’excellence de nos
Agros, y compris les parcours originaux des agro-artistes,
agro-informaticiens, agro-restaurateurs...

Pour moi, être administrateur d’une association, c’est
avant tout être présent et soutenir le travail de l’équipe de
salariés.

Je souhaite aussi mettre au service de l’efficacité de la
prise de décision :
• mon enthousiasme et mon sens de la diplomatie,
• mon expérience du fonctionnement associatif,
• et ma connaissance du réseau des grandes écoles.

Nous avons besoin d’une association toujours plus agile !
20



Classification : Internal

LUCAS GUILLET (AgroParistech, 2004) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

(26) Lucas GUILLET ♻️ | LinkedIn

Après une spécialisation de l’Agro via le master EET-EDDE a l’IFP-School obtenu avec mention « Très Bien », j’ai
commencé ma carrière en tant qu’ingénieur financement de projets « énergie et matière première », utilisant
mes compétences en géologie pour valider l’aspect technique de grands projets avant leurs financements par les
banques.
Je suis resté 9 ans dans cette activité, dans 3 banques (avec au passage un apprentissage Grand Ecole à l’ESSEC
financé par le Crédit Agricole et une expérience à Londres), avant d’intégrer les équipes innovations/digitales de
BNP Paribas. Un tournant important dans ma carrière qui m’a permis pendant 4 ans de comprendre les enjeux
des grands groupes à innover et à se digitaliser, mais surtout à se préparer à la transition écologique.
Depuis 2 ans je suis directeur dans un fonds d’investissement « vert » spécialisé dans les startups de la transition
écologique, soutenu par BNP Paribas, la fondation Solar Impulse, et d’autres entreprises. J’aborde donc tous les
jours les sujets du changement climatique via des startups innovantes dans les secteurs de la transition
énergétique, mobilité, agriculture, agro-alimentaire, économie circulaire, biodiversité, océan, etc.

J’ai gardé un souvenir vraiment inspirant de Vincent Moulin Wright, qui a été
président de la « nouvelle » fédération UniAgro à partir de 2006. J’ai trouvé qu’il
avait une véritable vision, une énergie, et une ambition pour l’AgroParistech. Je
m’étais toujours dit qu’à mon tour, quand le moment sera venu, j’aimerai participer
à cet effort pour que l’AgroParistech soit reconnue à sa juste valeur et puisse offrir
les meilleurs opportunités professionnelles et académiques à ses étudiants.
Aujourd’hui, j’ai la chance de faire partie de différents Conseils d’Administration, en
interne chez BNP Paribas, ou en externe dans les startups dans lesquelles mon
équipe investit. Je comprends donc bien les enjeux de telles gouvernances et ce
qui est demandé aux administrateurs.
Avec bientôt 15 ans d’expérience professionnelle, j’ai l’impression que je peux être
utile, et surtout je suis désireux de transmettre, aider, débattre, faire changer les
choses, etc. au sein du CA d’AgroParistech Alumni.

Je pense pouvoir apporter à AgroParistech Alumni les éclairages d’une industrie
« banque/finance/assurance » en pleine mutation puisqu’exposée en première ligne
aux effets du changement climatique. A travers des initiatives comme le Task Force on
Climate-Related Financial Disclosures | TCFD), ou encore plus récemment Taskforce on
Nature-related Financial Disclosures: TNFD, le secteur n’aura jamais eu autant besoin
qu’aujourd’hui de « talents d'une planète soutenable » pour accompagner ces
grands groupes dans leur transition écologique. Je reconnais que mon profil ne va pas
plaire à tous les anciens élèves, y compris les étudiants qui ont appelé à “bifurquer”, et
pour lequel j’ai beaucoup de respect. Mais avec beaucoup d’humilité, je peux apporter
l’avis de ceux qui peuvent/veulent faire changer les choses de l’intérieur (des grands
groupes), mais aussi via l’innovation qu’apportent les startups.
Enfin, ayant eu la change de faire d’autres formations (IFP-School et ESSEC), je pourrai
apporter des points de comparaison intéressant, des idées, etc.

39 ans
Marié
3 enfants
Paris
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PIERRE JOSSELIN (INA-PG, 86) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

www.linkedin.com/in/pjoss/

Avec plus de 30 ans d'expériences internationales dans les industries des matériaux 
composites et des sciences de la vie (agri, alimentation, environnement, cosmétiques), 
j'ai respectivement travaillé pour des multinationales (Danone, Mars), pour des groupes 
coopératifs agro-industriels (Vivescia, Cristal Union), pour des entreprises familiales 
(Kemin, Biscuits Bouvard), et enfin pour des fonds d’investissements privés (Platinum 
Equity, Agritech).
J’ai exercé une fonction de Direction générale depuis plus de 15 ans avec de solides 
expériences polyvalentes couvrant notamment les fonctions suivantes : Vente et 
marketing, Développement, Opérations, Achats, Fusion & Acquisition, Finance, 
Ressources Humaines

La réciprocité: l’Agro m’a apporté énormément, je 
souhaite renvoyer l’ascenseur
Des convictions à défendre: notre sélection et 
formation est unique sur des thématiques d’avenir. Je 
souhaite activement le faire savoir
L’envie de partager: être au CA c’est l’occasion de faire 
plein de rencontre et d’échanger avec des Agro.  

Un encrage économique, pragmatique et entrepreneuriale 
car l’agro est une formation généraliste qui doit s’appuyer 
sur la recherche mais aussi s’intégrer dans un tissu 
économique
Des connaissances/expériences et un réseau de contacts 
permettant d’enrichir notre vision stratégique et de créer 
des ponts entre l’école et son environnement 
Un appui/écoute pour les étudiants et camarades 22



HUGUES JURICIC (AgroParisTech, 1978) 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Après un service national consacré au développement agricole en Dominique

(Small West Indies), j’ai exercé comme conseil en organisation informatique

(Sigma Conseil, Paris), ensuite à partir de 1986 comme consultant indépendant

en développement rural (Agrogestion, Carpentras 84), puis à partir de 1996

comme consultant directeur (POLLEN Conseil, Paris), et depuis 2019 comme

indépendant (Hugues Juricic Conseil, Saint-Désert 71).

Je suis marié et père de 4 filles (28 à 35 ans) et installé en Côte Chalonnaise en

perspective d’une retraite active dans un beau cadre naturel et culturel

Nous sommes entrés dans une ère nouvelle. Face aux enjeux 
environnementaux, d’adaptation aux changements climatiques, 
d’alimentation saine, durable et solidaire avec une démographie 
toujours en hausse, les agronomes, dans leurs activités 
professionnelles jouent un rôle majeur dans la société qui vient. Les 
besoins de développement des compétences professionnelles sont 
immenses notamment pour les entreprises agricoles, les industries 
agroalimentaires et les organisations du monde agricole.

APT Alumni doit être le premier promoteur de la vision systémique de 
l’agronomie et contribuer à valoriser l’excellence du département de 
Formation Continue d’AgroParisTech.

Je pense apporter mon savoir-faire en matière d’organisation, de

mise en relation, de communication inter-réseaux et international,

d’administrateur et président de multiples associations (dont le

Cercle des élèves 1ère année à Grignon en 1970-1971)

Professionnel aguerri dans le domaine de la Formation Continue

(Executive Education), je m’engage à créer un groupe dédié à la

Formation au sein d’APTA qui contribue à améliorer l’offre

d’excellence proposée à AgroParisTech à Saclay et à Grignon et en

phase avec les besoins du monde professionnel agricole et

alimentaire que je connais bien.

Cliquez sur l’icône LinkedIn pour découvrir mon profil 
Et ses 2500 relations de diplômés AgroParisTech
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2019 – 2023 : Fondateur – CEO : Circul’Egg

2016 – 2020 AgroParisTech : Spécialisation Economie Gestion des Entreprises
• Responsable pôle entreprise - BDE AgroParisTech
• Membre pôle logistique – Forum Vitae

• Orientation stratégique de Circul’Egg
• Gestion d’une communauté externe autour de Circul’Egg

• Recrutement et Management d’une équipe grandissante (à 
date +20 collaborateurs) 

• Porte-parole auprès de parties prenantes : les clients, les 
médias et les régulateurs …

YACINE KABECHE (AgroParisTech, 2016) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/yacine-kabeche/
(n’hésitez pas à me contacter pour échanger) 

Je suis convaincu que notre réseau d'Alumni est le dispositif idéal pour créer et
entretenir le lien entre les anciens et promotions en cours, favoriser les échanges
de compétences et offrir des opportunités de développement professionnel.
Je souhaite donc m'impliquer activement dans le développement de notre réseau
pour participer à lui donner la belle image qu'il mérite.

Ensuite, je suis persuadé que l'esprit de tradition et de convivialité est un atout
majeur de notre école, à l’image de nos années passées à Grignon. Je souhaite qu’
AgroParisTech Alumni soit moteur de ces rassemblements inter-promo et ce dans
toutes les régions.

Enfin, je suis convaincu que notre réseau d'Alumni doit s'engager davantage sur les
sujets de société actuels. En tant qu'Agro, je suis fier de la formation que j'ai reçue
et je souhaite que notre réseau soit un vecteur d'engagement pour promouvoir
ces sujets et faire entendre la voix de nos anciens élèves sur ces enjeux majeurs

Pour donner une image professionnelle et moderne à notre réseau, il est
nécessaire de mettre en place des outils informatiques performants. Je suis
disposé à partager mes compétences pour aider à intégrer et former les membres
à l'utilisation de ces nouveaux outils.

Je suis prêt à mettre à disposition ma force de travail pour aider de manière très
régulière à l’association (minimum 2h par semaine).

Je compte utiliser notre beau et grand réseau comme une force en créant des
ambassadeurs (dans chaque région et domaine clé), pour ainsi mobiliser et fédérer
l'ensemble de notre communauté.

Enfin, je suis riche d'idées pour dynamiser notre réseau et je souhaite m'appuyer
sur l'étude que nous avons menée récemment. Cette étude a suscité un grand
intérêt de la part de notre communauté, (plus de 500 réponses obtenues en
quelques jours seulement*). Nous prendrons en compte les attentes exprimées
dans ce questionnaire pour mettre en place de nouvelles initiatives qui répondent
aux besoins de notre belle communauté.

Dynamiser notre réseau, grâce à des ambassadeurs sur le terrain, en apportant de la force de travail et des outils 
performants

*Etude menée en collaboration avec Nicolas BERTHOME et Frédéric RONTEIX, disponible ICI
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Véronique KLEIN (PG 99)
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

linkedin.com/in/veroniqueklein

Mon parcours pourrait symboliser la diversité de nos trajectoires! Une spécialisation en Agronomie-
Environnement, complétée par un DESS en Economie Agricole Internationale; un début de carrière à
l’étranger, dans la production de poulets; de retour en France j’aide à la construction d’usines, gérant
des projets complexes, multi-acteurs; puis choisis de découvrir le monde de la finance, au sein d’une
société de recouvrement, partenaire des plus grands groupes bancaires. Entrée par la data, passée par la
relation client, le juridique, membre du comité de direction, après 13 ans, je suis directrice d’un nouveau
département que j’ai créé de toutes pièces. Mais mes premières amours me manquent, et aujourd’hui
indépendante, je fais le lien entre mes compétences passées et mes envies futures au service des
organisations privées ou publiques engagées pour les transitions.

A travers leurs activités, l’Alumni et UniAgro m’ont permis de garder le
contact avec la communauté Agro lorsque j’en étais professionnellement
éloignée et d’enrichirma réflexion professionnelle.
Je souhaite aujourd’hui participer activement au développement de
l’association à travers un engagement central pour les transitions
agricole, alimentaire et écologique, tel que relayé par l’initiative commune
https://www.agrospourlestransitions.fr
Seul un projet fort, axé sur une thématique qui nous concerne tous,
quelle que soit notre activité, donnera du poids à notre communauté et
permettra aux jeunes générations de se sentir soutenues.

● Ma capacité d’engagement

● Mes qualités d’organisation, de structuration, de
prise en charge de sujets les plus variés, éloignés ou
non de mes bases, pour les faire aboutir

● Ma volonté de rassembler et de travailler en équipe
avec tous les Agros, étudiants, actifs et retraités

● Mon sens de l’humour - oeuvrons dans la bonne
humeur! 25
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Mathieu LALLEMENT (AgroParisTech, 2016)

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/
mathieu-lallement-2b1529138/

2023 : Consultant en Politiques Publiques et Innovation – Alcimed

2021-2022 : Coordinateur de la Chaire Universitaire de Transplantation – Hôpital Foch (Suresnes)

2020-2021 : Master spécialisé en santé publique & épidémiologie au sein de l’école CNAM-Pasteur

2016-2020 : Cursus ingénieur AgroParisTech, Spécialisation Biotech
- Elu au Conseil de l’Enseignement et de la Vie étudiante (CEVE) en 2017/2018 et 2019

Bien que la légitimité des Agros ne soit plus à prouver dans de nombreux
domaines et surtout sur « les grands enjeux du siècle », il me semble que ces
derniers ne sont pas suffisamment accompagnés afin de se positionner sur le
devant de la scène. Je penses que le réseau Alumni devrait permettre cette
réflexion sur ces axes de positionnement stratégiques afin de mieux nous
représenter.
De plus, il me semble que notre réseau pourrait intensifier le liant que cela soit
entre les Alumni eux-mêmes ou plus indirectement avec les futurs Alumni que
sont les étudiants afin de fédérer, à terme, un écosystème fort et dynamique
permettant de capitaliser sur nos forces vives.

Mettre le réseau Alumni au centre du processus de création d’un plan de pilotage et d’une feuille de route pour valoriser nos actions et nos 
profils dans les grands enjeux nous concernant. 

Ayant toujours été investi dans les différentes instances d’AgroParisTech et
du fait de ma connaissance du réseau ainsi que des compétences acquises
en gestion de projet d’innovation, je pense être en capacité de proposer
ou accompagner le développement d’actions structurantes et
fédératrices pour notre réseau Alumni.

De plus, je suis volontaire pour investir du temps et de l’énergie de façon
hebdomadaire pour développer les différents projets qui répondront le
plus aux attentes des membres de notre réseau*.

*Résultats du récent sondage sur vos attentes en tant qu’Alumni lancé par nos camarades >> ICI <<  
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Antonia LAMBERT ALCANTARA (AgroParisTech, PG81) 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

• Développement agricole France et Etranger (SFERE, APCA) ;
• Parcours dans la finance tournée vers les sujets de capital-développement et transmission 

des PME de l’agro-alimentaire (au Crédit National, chez LCL et au Crédit Agricole), directrice 
d’investissements chez IDIA (filiale du Crédit Agricole  spécialisée dans les filières agricoles 
et alimentaires) et directrice d’affaires chez CAMA (ex SODICA), filiale du Crédit Agricole 
spécialiste des fusions –acquisitions de PME agro-alimentaires, coopératives et privées ;

• Prise en charge des sujets RSE au sein de SODICA ;
• Missions au sein de la Fondation Grameen-CA (appui aux organisations de micro finances et 

social business).

• Mettre à disposition mon expérience pour participer de 
façon active aux travaux de notre association,

• Interagir avec l’ensemble des parties prenantes pour faire 
évoluer et rayonner notre formation, 

• Contribuer à réfléchir et proposer des moyens d’agir sur 
les enjeux de transition écologique et de mieux vivre 
ensemble.

• Réflexions sur l’adaptation et l’ouverture de la 
formation, en facilitant les échanges entre 
étudiants/enseignants/agros actifs et retraités, mais 
aussi d’autres acteurs impliqués dans le monde du 
vivant,

• Mon expérience des sujets de responsabilité 
sociale, environnementale et de gouvernance,

• Travailler à internationaliser les parcours.

Photo 
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HERVE LECESNE (AgroParisTech, 1970) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Après avoir commencé ma carrière au Crédit Agricole puis dans un Cabinet de

Conseil en Marketing Agroalimentaire, j’ai rejoint une multinationale de

l’industrie pharmaceutique, pour m’occuper de la diversification du Groupe dans

les Aromes J’ai fondé en 1996 le Groupe Nactis Flavours, acteur européen de

l’industrie des arômes avec 250 collaborateurs, 5 usines en France et en

Belgique et des filiales à l’international. En 2019, Nactis Flavours s’est associé

pour acquérir un concurrent et former le Groupe Nactarome avec 500

collaborateurs et 10 usines en Europe

J’ai déjà prouvé mon investissement dans l’association avec des

mandats de vice-président et en fondant quelques clubs toujours actifs

aujourd’hui (Agro Entrepreneur, Agro Food…). Je suis cofondateur du

colloque AgroFinance et d’UniAgros. Administrateur depuis 3 ans, je

renouvelle ma candidature pour contribuer à la feuille de route de

l’association et mettre mon expérience de chef d’entreprises ainsi que

mon lien avec le groupe HEC AgroAlimentaire afin de poursuivre la

dynamisation de l’association.

Nous devons être plus fort et plus mobilisé que jamais pour affronter

les nouveaux défis et saisir les opportunités qui vont immanquablement

se présenter. C’est pour cela que je souhaite poursuivre mon

engagement commencé il y a trois ans.

En complémentarité du Campus Paris-Saclay, je m’engage pour

développer un grand projet pour le campus de Grignon pour en faire

un centre européen dédié à l’agriculture et l’alimentation. Il s’agit

d’incarner le savoir-faire des Agros en matière de transition et faire

rayonner notre réseau !

Président de l’association Grignon 2000, nous proposons un projet

complet au service de l’intérêt général voire d’utilité publique. C’est

un formidable projet de mobilisation du réseau et l’opportunité de

poursuivre la vocation de ce campus dont l’histoire a été façonnée par

des générations d’étudiants. Poursuivons tout cela avec

AgroParisTech, sa fondation et les alumnis !

Je compte illustrer mon implication à APTA par la mise en place d’une

task force chargée de mettre en valeur les Agros écrivains

(chercheurs, essayistes, experts) et valoriser ainsi le travail de nos

camarades dans un événement professionnel et visible.

Cliquez sur l’icône LinkedIn pour découvrir mon profil

28

https://www.linkedin.com/in/herv%C3%A9-lecesne-7a76b7a9/


Alice (Laurent) Lesaffre (PG96) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

J’ai un attachement fort à l’Agro et souhaite m’investir dans la vie de sa communauté, son futur 

et son rayonnement.

De plus, les agros représentent un vivier de compétences unique pour les transitions 

agricole, alimentaire et écologique! L’Alumni peut être le catalyseur d’une re-mobilisation

de la communauté qui serait particulièrement riche à l’échelle individuelle, collective et sociétale. 

C’est cette nouvelle ambition que nous portons, avec le mouvement des Agros pour les 

transitions. https://www.agrospourlestransitions.fr

Elle s’inscrit parfaitement dans mon projet personnel de développer l’impact sociétal (social et 

environnemental) positif du secteur agro-alimentaire par l’Innovation et la collaboration.

• Compétences de leader avec expérience internationale, 

multi-culturelle et multi-secteur.

• Capacité à fédérer, à développer des synergies, à 

travailler en équipe.

• Vision stratégique et compréhension des enjeux du 

secteur agro-alimentaire.

• RSE, Economie circulaire /régénérative, Objectifs de 

développement durable (ODD).

• Administratrice prochainement certifiée (Sce Po)

linkedin.com/in/alicelesaffre

Spécialisée en biochimie appliquée aux industries biologiques et alimentaires, j’ai passé 20 ans dans le

secteur de la beauté occupant des postes globaux et régionaux (Chine, Afrique subsaharienne), en

Recherche, et en Innovation. J’ai exploré de nouveaux marchés, décodé les besoins des

consommateurs, construit des feuilles de route d'Innovation, exécuté des lancements importants; mais

aussi mené des transformations organisationnelles et développé des équipes de talents derrière une

vision de beauté inclusive.

J’ai rejoint Danone Research en 2019, pour y structurer la démarche d’Open Innovation et les

partenariats stratégiques. Convaincue que le secteur agro-alimentaire doit se réinventer, et que cette

transformation doit se faire de manière systémique et donc collaborative, je me suis attachée à faire

émerger une Innovation ambitieuse et engagée, incarnant la vision du groupe « One planet. One

health ».
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MANUEL LORIMIER (INA-PG, 96) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

www.linkedin.com/in/manuel-lorimier-ceo-cmo-ecommerce-essec-hec-oxford

Diplômé d’Agro Paris Tech, diplôme Executive MBA de l’ESSEC, certificat en Marketing Digital 
d’Oxford et HEC en Finance d'Entreprise, diplômé en Dentisterie équine (EEDE). 
Mon parcours se caractérise par une expérience hybride dans le business omnicanal, dans des 
entreprises de taille très variable allant de grands groupes côtés internationaux (Carrefour, PepsiCo, 
SCA Essity), de société familiale (Andros) à l’écosystème des startups. J’ai exercé mes talents dans des 
postes de direction Marketing, E-commerce, Sales développement (niveau européen, membre de 
CODIR) jusqu’à ce jour CEO d’une Startup à impact. Dans le PGC-FLS (Food, DPH) mais aussi le bien-
être & le luxe. Je suis depuis toujours très engagé sur les questions RSE à titre personnel mais aussi 
professionnel, en ayant développé des projets à impact positif pour les hommes et la planète 
(notamment sur le Made in France). J’ai également donné des cours en institut privé ou école de 
commerce. Je suis aussi investisseur et membre de l’advisory board de startups engagées. 

• Envie de contribuer à la définition du prochain projet de 
cette école qui m’a formé, éveillé, rendu heureux dans 
ma vie professionnelle & personnelle.

• Donner bénévolement de mon temps & partager mon 
retour d’expérience avec bienveillance et modestie

• Faire partie d’un collectif engagé pour le rayonnement 
de cette grande école (mon école)

• Représenter la NORMANDIE, ma terre d’adoption, terre 
d’élevage (bovin, équin) et de culture d’avenir (lin)

• Vision claire et pragmatique des enjeux sociétaux & environnementaux sous le 
filtre business & entrepreneurial

• Retour d’expérience entrepreneuriale & connaissance du monde des startups à 
impact positif

• Connaissance des métiers d’avenir, comme le e-commerce & l’eco-responsabilité
• Partage des projets d’autres écoles de renom comme l’ESSEC
• Large expérience des attentes du monde de l’entreprise privée (internationale ou 

française, cotée ou familiale), notamment en tant que membre de CODIR
• Témoignage représentatif du panel des secteurs où les agros peuvent travailler : 

agro-alimentaire (Andros, PepsiCo, Carrefour), Hygiène, Beauté (Essity), Santé, 
Mode (Startup). 30
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Philippine Moiroud – AgroParisTech promo 190 (2015)
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

CO Conseil – Consultante sénior – détachement pendant l’année 2022
− Missions stratégiques : études / évaluations, réflexions stratégiques (définition de plan stratégique, construction d’offres, projection budgétaire…), 

accompagnement à la mise en œuvre de plans stratégiques (définition de la gouvernance, construction et formation aux outils…)

− Intervention sur des sujets internes : coordination du chantier Entreprise à mission, travail sur une méthode de mise à disposition des savoirs CO...

Bartle – Consultante sénior – 2019-ajourd’hui
− Missions à portée stratégique (études d’opportunité, construction de stratégies…) et plus opérationnelles (gestion de projet de construction et déploiement 

d’offre, optimisation de processus…)

− Engagement sur les thématiques RSE : en mission (diagnostics RSE / construction de matrices de matérialité, structuration de stratégies RSE, sensibilisation, 
benchmarks, études...) et en interne (participation active à la communauté RSE)

AgroParisTech – 2015-2019
− D2 – Ingénierie des aliments, biomolécules et énergies

− Spécialisation (3e année) Gestion de l’Innovation et Performance des Entreprises

Engagement bénévole pour Paris en Compagnie et Dema1n.org

› Créer du contact : générer des échanges avec les diplômés, me rapprocher de 
l’école dont je porte les valeurs et à laquelle je souhaite contribuer

› Faire vivre l’association et l’école : comprendre les attentes des diplômés, 
mettre en avant les connaissances et compétences de chacun pour faire 
rayonner AgroParisTech, permettre à tous de voir la diversité des profils et des 
parcours qui composent l’école

› Collaborer : avec les administrateurs et personnes engagées, partager des points 
de vue et modes de fonctionnement pour proposer les meilleures solutions

› Créer : apporter un angle de vue nouveau, identifier les pistes d’évolution de 
l’association pour apporter davantage de satisfaction et de visibilité

› Mon expérience dans la construction de stratégies pour 
des associations

› La vision « entreprises », la compréhension des jeunes 
diplômés engagés pour le social et l’environnement

› De la créativité et une appétence pour l’innovation 
(recueillir les besoins et construire des solutions)

› Mon engagement fort, mon envie de faire rayonner 
l’école et ma bonne humeur
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CLAUDE MONSALVE (ENSIA ,1978-1981) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

linkedin.com/in/claude-monsalve

Directeur d’usines agro-alimentaires avec 39 ans d’expérience
11 ans en biochimie , 18 ans en charcuterie , 4 ans en décors azymes et 
chocolats soit 34 ans de direction de PME.
Extension et construction d’usines , management d’équipes, mise en valeur 
des spécialités culinaires régionales.
5 ans de management de transition chez Tereos , Delpeyrat , Kalizea et 
deux PME(Actimeat et Hermes Boissons) dotées de technologies de pointe 

- Désir de mettre en valeur nos écoles
- Assurer leur rayonnement national et international
- Me rendre utile et faire profiter l’association 

AgroParisTechAlumni de mon expérience et du 
temps dont je dispose puisque je viens de prendre 
ma retraite professionnelle

- Renforcer l’action des groupes de travail dont 
Agrodirigeants auquel j’appartiens

- Mon expérience de l’industrie de transformation
des produits agricoles français

- Mes contacts dans l’industrie et dans le
management de transition

- Ma participation pour recréer un groupe régional
picard puisque je réside à Amiens

- Mes conseils pour les étudiants , les jeunes actifs et
les seniors pour gérer leur fin de carrière 32
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Olivier PARDESSUS (PG 97)
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

linkedin.com/in/olivierpardessus/

En sortant de l’Agro Paris j’ai passé 10 ans dans le monde du conseil en stratégie et management : on
y apprend beaucoup, on aide à changer les organisations mais on agit peu pour les enjeux communs.
Depuis quelques années, mon métier me confronte pleinement aux effets du changement climatique
et aux évolutions du secteur agri-agro.
À travers le prisme de la gestion des risques agricoles, au sein de la Direction Agricole de Groupama,
j'œuvre à mon niveau pour sécuriser les nécessaires transitions agricoles. C’est aujourd’hui mon
quotidien pour permettre aux agriculteurs et agricultrices de demain de nous apporter une
souveraineté alimentaire engagée dans les défis environnementaux.

Les transitions agricole, alimentaire et écologique doivent être
accompagnées et soutenues. Et pour ce faire les Agros ont bien entendu
un rôle à jouer et au premier plan : AgroParisTech Alumni.
Notre connaissance du vivant et des écosystèmes nous invitent à œuvrer
pour ces transitions. Et c’est dans cet état d’esprit que nous nous
mobilisons tous ensemble : https://agrospourlestransitions.fr/
Je souhaite m’impliquer pleinement avec notre communauté d’Agros,
par la voix de l’APTalumni, pour que nous soyons encore plus un acteur
engagé dans l’impact.
Et je n’oublie pas le rôle essentiel de notre association comme créateur
de liens, de solidarités et facilitateur d’avenir pour chaque alumni.

○ mon aisance relationnelle notamment au sein de
l’écosystème des OPA

○ mon esprit dans d’innovation agricole
○ mes qualités d’organisation et en gestion de

projets
○ ma passion inaltérable pour le secteur agricole
○ mon engagement
○ mon expérience d’administrateur (CA les Glénans,

2012-2014) : contribution aux enjeux sociétaux et
environnementaux.
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Mathieu Pecqueur (Paris-Grignon, 99) 

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

@mathieu_pecqueur

• A la sortie de l’Agro j’ai intégré le Centre d’Economie Rural de la Manche en tant que conseiller de gestion puis
responsable du conseil auprès des éleveurs.

• En 2007, je suis devenu conseiller agriculture puis directeur agriculture et qualité pour la Fédération du
Commerce et de la Distribution (FCD). J’avais la mission de représenter le secteur de la grande distribution
auprès des filières agricoles.

• En 2015, j’ai pris la direction de Culture Viande, le syndicat des entreprises de la viande. Pendant 7 ans, j’ai
animé, représenté et défendu ces entreprises.

• Depuis 2 ans, je suis délégué aux relations extérieures de Cooperl, coopérative d’éleveurs de porcs.

• Parallèlement, j’ai eu la chance d’avoir un parcours familiale riche, puisque marié, je suis l’heureux papa de 3
dynamiques enfants.

Les 15 ans que j’ai passé au sein d’organisations professionnelles m’ont démontré
que pour vivre et être entendues, les associations ont besoin d’administrateurs
engagés, porteurs d’ambition collective et aptes à la recherche de consensus. Je
souhaite pouvoir jouer ce rôle au service d’AgroParisTech Alumni.

Face aux transitions qui s’imposent à nous pour aboutir à des systèmes agricoles
et alimentaires durables, les Agros par leurs spécificités et la variété de leurs
compétences peuvent jouer un rôle central. Dans ce sens, la responsabilité de
l’Alumni est de porter leurs voix ainsi que celle de l’école dans toute la complexité
de ces sujets et des solutions possibles. Contribuer à cette responsabilité est le
sens de ma candidature au CA de l’Alumni.

Mes expériences à la FCD et Culture Viande m’ont donné une vision large
des organisations représentatives des filières agricoles et alimentaire. La
connaissance de ces réseaux, de leurs rouages, de leurs moteurs peut, je
pense, être un atout pour faire encore plus émerger la voix de l’Alumni.

Les Agros ont des profils variés, des compétences multiples et chacun leurs
convictions personnelles. Dans des contextes similaires, ma vie
professionnelle m’a appris à animer, fédérer et faire émerger des consensus
et des projets ambitieux. Ce sont des compétences que je souhaite mettre
au service d’AgroParisTech Alumni pour qu’elle puisse avoir une voix forte et
représentative de l’ensemble de la communauté Agro. 34
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Juliette PUGLIESI (MS PPSE 2015) 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Experte sur les sujets biodiversité et entreprise, j’ai travaillé dans une réserve écologique au 
Kenya puis dans le conseil et l’audit sur les sujets environnementaux et sociaux chez Mazars. 
J’ai ensuite souhaité m’investir dans la société civile et le monde des ONG pour accompagner 
les acteurs du secteur privé dans le cadre de leur transition environnementale et les aider à 
réduire leur impact sur la nature. 
Passionnée par la recherche et l’enseignement sur les sujets de biodiversité, je suis 
également enseignante vacataire à APT et à HEC. 

● Fédérer le réseau d’APT Alumni: Je souhaite animer et dynamiser 
la communauté des agros qui constitue un vivier de compétences 
riche et multiple d’ingénieurs du vivant.

● M’investir et agir pour les transitions: Je m’inscris dans le cadre 
du mouvement des Agros pour les transitions écologique, 
agricole, alimentaire . https://www.agrospourlestransitions.fr 

1. Un autre regard, complémentaire au parcours 
classique d’APT, ayant intégré APT en mastère 
spécialisé PPSE

2. Un réseau international, riche et diversifié dans le 
monde du conseil, de la recherche, et les 
directions RSE des entreprises.

3. Une expertise en animation de communauté 
locale et internationale sur des sujets innovants 
mêlant recherche et action. .

linkedin.com/in/juliette-pugliesi-3070247b/
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Alice RACT MADOUX (ARRIGHI de CASANOVA) 
(PG 97)  

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

A la sortie de l’Agro, en bonne “dév”, je pars au Proche Orient pour la coopération française.
Je découvre la gestion de l’eau à toutes les échelles, du Bassin versant transfrontalier à la
parcelle agricole. Passionnée par le sujet, j’y reste plongée pendant 20 ans dans de nombreux
milieux arides, tropicaux et méditerranéens, auprès de communautés d’irrigants fécondes et
inventives. Face à l’urgence climatique, dont j’ai pu éprouver les effets sur nos vergers
familiaux en Corse, mais aussi face à l’urgence de recréer du lien dans nos communautés
humaines éclatées, je me suis récemment lancée dans une aventure entrepreneuriale qui me
permet de concilier ma préoccupation pour la nature, mon désir de justice envers les plus
pauvres et mon engagement auprès de la société.

● “Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin” comme le dit le
proverbe africain. Je m’inscris totalement dans la mobilisation des
Agros pour les transitions https://www.agrospourlestransitions.fr
et espère pouvoir contribuer en rejoignant le CA à l’émergence
d’une voix forte de la communauté agro dans le débat public.

● Les parcours des agros sont riches et extrêmement divers. J’espère
contribuer à cette diversité de profils dans le CA.

● Une expérience à l’international dans des climats qui 
préfigurent ce qui nous attend en France.

● Un point de vue d’agricultrice.
● Un réseau dans les filières agricoles 

méditerranéennes.
● L’habitude de la concertation acquise en animation 

de comités de partage de l’eau. 
● Mon espérance à toute épreuve qu’un “monde 

soutenable” est possible.

(1) Alice Ract Madoux | LinkedIn
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Frédéric RONTEIX (AgroParisTech, 2016) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

https://www.linkedin.com/in/
frederic-ronteix-095148128/

2020 – 2023 : Responsable data & CRM – Comet Meetings
- Marketing & Sales automation
- Stratégie digitale
- Product manager

2016 – 2020 : Cursus ingénieur AgroParisTech, spécialisation Gestion, Innovation et Performance en Entreprise
- Président Accueil et Intégration AgroParisTech 2017
- Membre de SEA Plastics 2019

D’abord, je souhaite m’engager car je suis convaincu qu’avec l’excellence de notre formation sur
des sujets majeurs d’actualité, le réseau Alumni pourrait s’engager d’avantage. Fier de notre cursus
et de la diversité des expertises que nous avons, je suis certain que les Alumni et anciens élèves
devraient être légitimement au cœur des réflexions de société et promouvoir activement nos
valeurs.

Ensuite, encore récemment étudiant, je me suis rendu compte du manque de visibilité sur la
formidable valeur de ce réseau, qui mène malheureusement à un manque d’adhésions des
nouvellement diplômés, mal représentés dans l’organisation malgré l’engagement des Alumni. Je
pense qu’une diversification des avantages des membres Alumni permettra d’impliquer la grande
diversité de profils et parcours issus de l’agro, leur permettant de se développer
professionnellement et personnellement.

Enfin, à l’image des moments forts que nous avons pu vivre sur le campus de Grignon, je souhaite
perpétuer et tisser des liens intergénérationnels forts, riches en sensations, illustrant la solidarité
de notre réseau. Les Alumni doivent être vecteurs de l’organisation de moments de partage
réguliers.

Avant tout, du temps et de la motivation ! Si je m’engage, c’est pour consacrer de mon temps au 
profit du groupe, et cela de manière hebdomadaire. 

Je suis convaincu qu’un réseau moderne, efficace et professionnel fonctionne grâce à une présence 
internet performante. Par ma formation professionnelle, je souhaite mener une mise au niveau 
technique et digitale des outils de l’association, avec notamment une meilleure mise en avant sur 
les réseaux, afin d’avoir un meilleur engagement des particuliers et entreprises. Grâce à un 
premier contact préliminaire sur LinkedIn*, nous avons déjà recueilli les attentes sur le réseau 
Alumni de plus de 500 Alumni ou étudiants en quelques jours.

Je souhaite également travailler longuement sur l’implication de l’ensemble des parties prenantes, 
à commencer par les anciens diplômés eux-mêmes. Par exemple, les retours de notre étude 
préliminaire nous permettent d’identifier les premières attentes et initiatives à porter. En 
particulier celle d’améliorer la représentation locale et celle de nos métiers via des ambassadeurs 
régionaux et de secteurs professionnels pour favoriser l’engagement et la collaboration.

*Etude menée en collaboration avec Nicolas BERTHOME et Yacine KABECHE, disponible ICI

Développer, renforcer et mettre en lumière la richesse et pertinence de notre communauté au vue des enjeux actuels, grâce à un réseau fort et solidaire 37
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Jean Louis RUATTI Grignon 1967

Photo 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Sorti en 1970 ( 2 ans à Grignon,1 an à Paris en zootechnie/DEA nutrition).J’ai complété ma formation Agro par un 
MBA HEC en 1972.
Les étapes marquantes de mon parcours:
.Cabinet du Ministre de l’agriculture en charge des industries et de la recherche
.Directeur de la stratégie et du développement d’Unilever France
.Créateur et Président de fonds d’investissement(Venture,Capital développement,Capital transmission):
Agropartenaires,Agroplus,Créagro,Agroinvest

Aujourd’hui retraité,mais conseil en stratégie d’entreprises et membre de Fondations
Par ailleurs, j’ai été dans les années 2000 administrateur de l’INAPG et de l’ENSIA

J’ai été administrateur de l’association dans les années 2000 où je me suis occupé des groupes 
professionnels  et de la mise en place d’une Fondation de l’Agro qui a vu le jour en 2012.
J’ai été administrateur de la Fondation au démarrage pendant 5 ans, où j’ai contribué à lancer 
l’initiative Entreprenariat, que je continue à suivre aujourd’hui.
Je souhaite à nouveau intégrer le conseil en lui apportant mon expérience,  notamment dans le 
domaine de l’entreprise, dans le contexte Saclay et de transition agricole et alimentaire.
En poursuivant l’objectif d’amélioration de l’image et du positionnement de l’Ingénieur 
AgroParistech.

Mon expérience , en général, et de l’entreprise en particulier.
Poursuivre les liens étroits entre l’Association et la Fondation , notamment  dans le domaine du 
programme Entreprenariat
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Laurent SAUVAGE (PG 97, ENSAM 01) 

MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Spécialisé en viticulture & oenologie, j’ai passé 20 ans à la direction technique & achat vins de
maisons de négoce réputées où j’ai pu développer une solide connaissance de la filière vins
et ses nombreux acteurs.
Face aux nombreux défis que celle-ci doit relever, j’ai récemment créé ma société d’
expertise/conseil afin notamment d’accompagner les vignerons dans la transition agro-
écologique.

● L’Agro fût pour moi une très belle aventure humaine et un véritable
tremplin professionnel. Je souhaiterais ainsi mettre mon expérience au
service de la communauté des agros afin de la fédérer, la dynamiser et la
mobiliser autour des thématiques actuelles.

● L’Alumni peut être aussi le terreau fertile des idées, concepts, savoir-
faire et contribuer à l’émergence puis au déploiement de l’agriculture de
demain. https://www.agrospourlestransitions.fr

● Un réseau riche et diversifié dans la filière
agricole.

● Une bonne expérience dans la gestion de projets
et le travail d’équipe.

● Des idées pour fédérer la communauté des agros
et développer sa prise de parole.

● Contribuer au rayonnement de l’APT par des
actions ciblées et innovantes.

linkedin.com/in/laurent-sauvage/
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Mathieu SCHILLIGER (AgroParisTech, 2015) https://www.linkedin.com/in/
mathieuschilliger/

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA
• Attachement : Je suis fier de notre école et crois qu'il est important de 

maintenir des liens forts entre les Alumni, l'école et les étudiants.

• Collectif : Je souhaite favoriser la collaboration et le partage de 
connaissances et d'expériences en transformant AgroParisTech Alumni 
en un réseau dynamique, valorisant nos compétences et nos valeurs 
communes au service des enjeux sociaux et environnementaux.

• Engagement : Je suis déterminé à servir la communauté d’Alumni de la 
meilleure manière possible à l’écoute de l’ensemble des parties 
prenantes pour la rendre plus visible.

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER
• Synergie : Donner une vision commune et une prise de position à notre 

association grâce à mon expérience en RSE qui s’appuie notamment sur 
le dialogue avec les parties prenantes pour répondre à nos enjeux.*

• Expérience : M’appuyer sur mes engagements passés (BDE, JE, etc.) 
pour apporter mes connaissances des rouages d’AgroParisTech et mes 
compétences en leadership et travail d’équipe.

• Maillage : Créer du lien avec l’ensemble du réseau Alumni présent à 
Paris, en régions et à l’étranger au travers des actions menées par 
l’association.

Fédérer les générations d’Alumni autour d'une vision commune
pour renforcer notre impact et notre visibilité dans la société sur des enjeux où nous sommes légitimes et attendus

MON PARCOURS 
► Nov.2022 : Chef de projet RSE Food Service Premium – Valrhon (Stratégie RSE; Bilan et stratégie carbone et biodiversité)

► Oct.2019 : Consultant / Auditeur RSE – (Audit, Stratégie & communication RSE; Réponses aux agences de notation RSE)

► Janv.2019 : Chargé de projet RSE – (Financement participatif; Risques matières premières; Dialogue parties prenantes)

► 2015 – 2019 : Cursus Ingénieur AgroParisTech, spécialisation Economie & Gestion d'Entreprise 
(Option Stratégie & Transformation des Organisations) –

• Responsable Développement Commercial Junior-Entreprise ASE (2017)
• Fondateur et Président Concours Terr’Eau Fertile (2018 – 2020)

• Président BDE AgroParisTech (2016)
• Co-organisateur TEDxAgroParisTech (2017)

*Résultats du récent sondage sur vos attentes en tant qu’Alumni lancé par mes camarades >> ICI <<
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Marlène STICKEL (AgroParisTech, 2018) 
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Oct. 2022 : Chargée de mission Démonstrateur territorial des transitions agricoles et alimentaires, co-fondatrice

du projet Grignon Campus

Mar. 2022 – Oct. 2022 : Diagnostic agraire - Belco

Analyse comparée de la durabilité des pratiques agricoles dans les systèmes de production caféiers en Colombie

2018 – 2022 : Cursus Ingénieur AgroParisTech (dont une année de césure), spécialité Développement Agricole

Mes années à AgroParisTech m’ont beaucoup apporté et j’aimerais

investir du temps pour la communauté agro. J’ai de l’énergie et du

temps à consacrer à l’association !

Je souhaite me saisir à mon tour des sujets fondateurs de l’association
APT Alumni :
• Faire vivre et animer la communauté des agros
• Promouvoir les parcours de tous les agros
• Proposer des services innovants qui répondent aux besoins de la
communauté

• Capitaliser sur les réussites des agros qui contribuent au
rayonnement d’AgroParisTech

• Favoriser la solidarité entre ses membres

En tant qu’étudiante, j’ai été très présente dans les associations et je

serais ravie d’être une force vive de celle du réseau Alumni ! J’ai encore

beaucoup de contacts avec les promotions étudiantes avec lesquelles je

peux faire du lien, ainsi que les promotions fraîchement diplômées.

« Faire vivre et animer la communauté des agros » est la mission d’APTA

qui me porte le plus et que je souhaite poursuivre. Je m’engage à

employer du temps pour organiser des événements fédérateurs (et

parfois festifs !) rassemblant tous les membres de la communauté

AgroParisTech.

Par ailleurs, je souhaite m’investir activement dans un partenariat avec le

groupe professionnel « Agro au féminin » et créer des événements

communs avec APT Alumni, afin de donner toujours plus de visibilité aux

parcours des femmes diplômées d’AgroParisTech.

https://www.linkedin.com/in/m
arlene-stickel/

• Présidente du K-ribaret

• Présidente d’AgroVéloCity

• Co-responsable du pôle Start-up au Forum Vitae

• Membre de l’équipe organisatrice de la remise de diplôme

• Cheffe pompom

• Bureau des Sports

Rassembler les alumni autour de projets communs

Impliquer les membres de la communauté dans leur association d’alumni ! 41
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Aurélien VAUCELLE (PG 97)
MON PARCOURS 

• Expérience de la vie syndicale et associative,
• Familiarité avec beaucoup de secteurs d’activité des agros,
• Attachement à l’originalité et à la qualité de nos formations à la

fois pluridisciplinaires et appuyées sur la compréhension du
vivant,

• Foi dans le potentiel unique des agros à apporter des solutions
aux problèmes complexes, en particulier au service de
l’alimentation et de l’agriculture face au défi climatique,

• Volonté d’animer et de travailler en équipe au service de ce
sympathique réseau et de ceux qui lui sont proches,

• Des croissants à l’occasion.

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

linkedin.com/in/aurélien-vaucelle

De l’agronomie à l’économie et aux politiques agricoles. Diplômé en 2000, j’ai passé cinq ans au sein de l’équipe
d’enseignement et de recherche en agronomie et environnement de l’Agro. J’ai ensuite rejoint le syndicat Jeunes
Agriculteurs, qui œuvre à la promotion du métier d’agriculteur et des intérêts de celles et ceux qui le rejoignent chaque
année. J’y ai occupé différents postes de conseiller, responsable de service économique et international et finalement
directeur général pendant sept ans.

Depuis 2019 j’assiste à Bruxelles et à Strasbourg un député européen agriculteur et impliqué sur toutes les questions
agricoles européennes : la Politique Agricole Commune bien sûr mais aussi tous les textes qui encadrent et cherchent à
accompagner les évolutions de l’agriculture et l’alimentation en Europe, sans oublier la dimension agricole des
négociations commerciales internationales.

Convaincu que la diversité de notre réseau est une richesse, je pense que l’association
pourrait passer un cap, au-delà des missions qu’elle remplit déjà très bien, en donnant
à voir en quoi les agros contribuent activement et significativement aux transitions
agricoles et alimentaires d’aujourd’hui et de demain.www.agrospourlestransitions.fr

Acteurs de premier plan, dans les entreprises, les organisations publiques, les
organisations professionnelles et associatives, au niveau territorial, national,
européen, international, les agros sont souvent les mieux préparés pour comprendre
et relever sans simplisme des défis essentiels. APTAlumni peut en être un animateur
décisif et, tout en continuant à apporter la même qualité de service à tous les anciens,
être aussi une association qui porte un message, dans lequel toutes les générations
d’agro puissent se reconnaître. 42
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NICOLAS VIARD (ENSIA, 1983)
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

Nicolas Viard sur LinkedIn

Pendant les 40 dernières années, j'ai travaillé chez Air Liquide dans l'industrie des gaz industriels
après l’Ensia et l’Essec. J'ai contribué à la mise en place de technologies et de services dans
différentes parties du monde. Depuis 5 ans, j'ai commencé à produire une centaine d’événements
Agros en direct sur Youtube. Maintenant, je suis un créateur de vidéos indépendant, travaillant
comme réalisateur, cadreur et monteur pour divers projets. Je suis passionné par la création d'un
monde soutenable pour les jeunes générations et j'utilise mes compétences et mon réseau pour
soutenir des projets innovants dans ce domaine.

Après avoir occupé le poste d'administrateur et de
secrétaire de notre association pendant 4 ans, je suis
fier de l'impact que nous avons eu en défendant des
valeurs importantes telles que l'excellence
académique, l'innovation, la responsabilité sociale et
environnementale, la diversité et l'ouverture sur le
monde. Ensemble, avec les Agros, nous pouvons
travailler vers un avenir plus soutenable et inclusif.

J’apporte ma créativité et mon dynamisme pour
promouvoir l'entrepreneuriat ainsi que la transition
écologique et solidaire. Je m’engage à renforcer l'image de
marque d'AgroParisTech en étroite collaboration avec
l'École et la Fondation, pour développer l'influence des
Agros comme décideurs et leaders d'opinion. Je suis
engagé dans des actions de solidarité concrètes envers les
jeunes et les moins jeunes confrontés aux aléas de la vie. 43
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Patrick VINCENT (Paris-Grignon 74) 

Photo 

MON PARCOURS (approximativement chronologique) 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA

CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

linkedin.com/in/patrickjpvincent

❖ Académique: PG74 - membre BDE 1ère année, fondateur club de plongée, 
représentant des élèves – Zootechnie (Coléou) – spé aquaculture.

❖ Professionnel: I-Aquaculture (10 ans): création de fermes aquacoles en 
France et à l’étranger - II- Agrochimie (15 ans): Directions R&D mondial, 
Business unit en UK, Asie, Projets stratégiques biotech végétales - III- DG 
Ecole Sup. d’Agriculture d’Angers (3 ans) - IV – « transition » - V- Création de 
centres de recherches fondamentale (15 ans) en France, Japon, Italie. 

•Je soutiens l’association, qui m’a aussi soutenu à 
certaines époque de ma carrière. Mais le temps a 
manqué pour un engagement plus actif.

• Je m’interroge sur l’évolution des métiers, sur le 
couplage entre la formation des agros et les enjeux 
professionnels qu’ils affrontent avec leur famille. 

• Rejoindre le CA me donnerait , peut-être, l’opportunité 
de joindre la réflexion à l’action et l’occasion de 
reconnaitre ce que l’association m’a apporté.

•Un CA a des obligations « statutaires » et j’y contribuerai sans 
réserves avec mes compétences. 
• je voudrais plus particulièrement approfondir avec les alumni les 
questions …
- mobilité internationale – de « pivotages », voulus ou subis, 

durant un parcours professionnel – de la gestion des doubles 
carrières – de l’anticipation des développements 
technologiques sur les métiers – de la « formation tout au long 
de la vie » … 

autant de sujets qui font que des carrières passionnantes ne sont 
par des « longs fleuves tranquilles ». 44
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Manon (Ferlier) Zakeossian (PG 96)
MON PARCOURS 

MES MOTIVATIONS POUR REJOINDRE LE CA CE QUE JE PENSE POUVOIR APPORTER

J’ai débuté mon parcours en conjuguant agriculture et protection des ressources en eau potable … et j’y œuvre

toujours au sein de l’entreprise publique Eau de Paris! Motivée avant tout par la recherche d’une

transformation réussie des systèmes agricoles pour protéger l’eau sur le long terme, j’ai constitué en 20 ans un

pôle d’expertise pluridisciplinaire reconnu, aguerri à la construction de solutions opérationnelles et innovantes

au plus proche du terrain et des exploitants agricoles. Dans un contexte contraint, nous agissons au cœur des

défis liés à la transition écologique : protection des eaux, préservation de la biodiversité, changement

climatique, enjeux agricoles (agronomie, pratiques agricoles, équilibre économique, foncier, filières). Le

dialogue avec une grande diversité d’acteurs (exploitants agricoles, acteurs territoriaux, élus, représentants de

l’Etat, …) est essentiel pour porter ces projets depuis nos secteurs d’intervention très ruraux jusqu’au niveau

national où je partage régulièrement l’expérience et les enjeux des collectivités dans diverses instances.

La diversité des compétences et des parcours des agros, tant dans le secteur
public que privé, est une richesse qui me paraît essentielle à partager et à
encore mieux valoriser pour engager la transition écologique, projet porté
par l’initiative https://www.agrospourlestransitions.fr à laquelle je contribue.

Re-mobilisons ces forces vives au sein de l’association pour porter ensemble
ces enjeux, redonner envie à ceux qui ne cotisent pas, répondre aux attentes
exprimées par les étudiants et les jeunes diplômés, leur donner des
perspectives.

• Avant tout, mon enthousiasme à la découverte de cet élan
nouveau en train de se construire!

• Mon expérience opérationnelle et multi-acteurs, ma curiosité
et ma capacité à innover, ma persévérance.

• Une vision stratégique des politiques publiques à l’interface
agriculture / environnement.

• Un sens de la collégialité et de la construction collective dans
mon parcours professionnel et dans mes engagements
associatifs personnels.
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